

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Puerto de Muro y de la Región de Levante

## Nueva sangre de mártires

Ha salido ya la fiera de su guarida, precipitándose sobre los fieles de Cristo. Las arenas del circo se han empapado de sangre de nuevos mártires y el pueblo católico llora esta tremenda desgracia.

Siglo XX; el siglo de las luces, de la libertad, de la democracia, ¡qué sarcasmos! ¿Donde está el castigo de los hombres? Se acabó la justicia y sólo en raras casos brilla para mayor escarnio del inocente sentenciado.

No se discuten bienes petroleros, ni roces diplomáticos; es la causa de Cristo, y como quiera que Dios no ha de corresponderles con el vil metal ni con distinciones sujetas a las concupiscencias carnales, por eso aplauden con su silencio la bofetada más grande que en nuestros días pueda recibir un pueblo civilizado.

¿Dónde están las llamadas potencias civilizadas? ¿Qué se hicieron los representantes de los países católicos? ¿Acaso la ley de un país no atañe tanto al natural como al extranjero que profesa las mismas creencias?

Justicia y nada más que justicia, deben pedir las naciones que, como España, tienen millares de súbditos en la República mejicana. Es intolerable lo que sucede en este desdichado país y se hace más que necesaria, la intervención extranjera; no en el sentido de las armas, pues Cristo no pregonaba su doctrina escudado por esbirros ni soldadesca. Su palabra era lanzada a las masas y éstas le oían con veneración, no por miedo a la represalia.

No tenemos por qué extendernos en detalles, conocidos de sobra por el pueblo español, por medio de las informaciones cablegráficas. La bestia está ya suelta y en las calles de la capital, así como en la católica ciudad de Puebla, cuna de nuestras mejores tradiciones coloniales, y en distintos puntos de la República se han inmolido las primeras víctimas.

En estos días es cuando más se siente el entusiasmo religioso; miles de damas y señoritas intervienen, con fé y entusiasmo, en las reuniones y debates, sin miedo a derramar su sangre por la Causa. El joven René Capistrán Garza, jefe nacional de las Juventudes católicas, con su fogosidad alienta a los católicos, y el pueblo, los sacerdotes y las autoridades de la Iglesia oran en sus domicilios particulares por la salvación del desdichado Méjico.

¡Justicia!, piden todos y nosotros también debemos pedir a. Que acabe tanta barbarie. ....

JOSÉ L. VIVES

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Se ha incorporado el teniente del regimiento «Cartagena» don Antonio Contreras Martínez.

NOTAS VARIAS

El próximo miércoles día 25 a las once de la mañana tendrá lugar en la Iglesia de la Caridad el matrimonial enlace de la bella señorita Fernanda Barco Vidal con el capitán de Estado Mayor D. Fernando Bovillo de Belda.

Por adelantado enviamos nuestra enhorabuena a los futuros esposos.

—Por el Teniente Coronel de Caballería don Emilio Pérez Gayá y su distinguida esposa, ha sido pedida la

mano, en San Pedro del Pinatar, de la distinguida y bella señorita Ascensión Gómez López, para su hijo don Juan Pérez Parcet.

La boda se efectuará en breve.

LETRAS DE LUTO

En Madrid, donde fué para que le realizaran una operación, ha fallecido la esposa de nuestro amigo el agente del cuerpo de Vigilancia don Alfonso Martínez Esparza, al que acompañamos en su pena.

—Ayer mañana con numerosa concurrencia se celebró el entierro del joven empleado de la Fábrica de Peñarroya don Antonio Zaragoza Sellés.

Descanse en paz su alma y reciban su viuda doña Francisca Ruiz, hermanos y demás familia nuestro sentido pésame.

—En la iglesia de Santo Domingo se han dicho esta mañana misas de requiem, por el eterno descanso del alma de la que en vida era bellísima señorita María del Milagro Martínez López, fallecida recientemente en Puerto Lumbreras.

El templo se ha visto concurridísimo de familias amigas de la finada testimoniando su pésame, al final del acto, a la familia.

A ésta, muy especialmente a los hermanos de la fallecida don José, director de «Cartagena Nueva» y don Antonio reiteramos la expresión de nuestro pésame más sentido deseandoles la resignación cristiana debida para sobrellevar tan rudo golpe.

—En Madrid, ha fallecido el distinguido escritor Excmo. señor don Manuel de Saralegui y Medina, Académico de número de la Real Academia Española y capitán de corbeta retirado.

El sábado se verificó el entierro del cadáver, asistiendo numerosa y distinguida concurrencia.

Presidieron el duelo el Vicealmirante Excmo. señor don Juan de Carranza, en representación del Gobierno el señor Rodríguez Marín por la Academia Española, y el Superior de los Agustinos, por la familia.

Descanse en paz su alma y reciba nuestro muy sentido pésame la familia del finado particularmente su hermano nuestro distinguido amigo el capitán de navío don José.

## El Pá roco de Santa María

En las oposiciones celebradas en la Metropolitana de Granada ha obtenido el número uno de los cinco opositores para canónigo, el párroco de Santa María de Gracia y Arcipreste de Cartagena doctor don Francisco Cervero Tormo.

Felicitemos de todas veras al futuro canónigo, aunque lamentamos muy mucho que por su ascenso tenga que abandonar esta ciudad donde tanto se le respeta y se le quiere.

## A San Ginés de la Jara

Ayer mañana se celebró una solemne función religiosa en la Catedral Antigua en honor del glorioso San Ginés de la Jara, patrono de Cartagena.

Hubo Comunión general a las ocho y seguido misa cantada, en la que ocupó la sagrada cátedra el Rdo. P. Nemesio García, misionero del Corazón de María, que hizo un elocuente y brillante panegirico del santo.

La concurrencia fué muy numerosa y en un lado del altar mayor fué expuesta la imagen de San Ginés a la piedad de los devotos cartageneros.

## Anoche en el Muelle

El Ayuntamiento, en su afán de dar al público distracciones con que poder pasar estas tremendas horas de calor, dispuso el sábado en la noche que no fuese quitada la verbena de los Californios y que costeada por el Municipio se celebrara completamente gratis en las noches de ayer y hoy lunes.

Huelga decir, que anoche el aspecto del Paseo del Muelle, lugar en el que se celebra la verbena popular, era imponente.

En él se había congregado un enorme gentío, predominando la bella y elegante mujer cartagenera, que anoche muchas de ellas lucían hermosos y ricos mantones de Manila.

Los puestos haciendo su «agosto» pues en verdad, lector, es completamente imposible pasear por la verbena sin tener forzosamente que acercarse a ellos para que una de las lindas Sitas, que allí expenden toda clase de artículos, le sirviera. ¡Qué caras más bellas!

El «Quince» tras de la red metálica aguantando impávido sobre su chistera una verdadera lluvia de pelotazos.

La «Agrupación Musical» del maestro Lázaro dió un concierto, pero un concierto sumamente notable que le valió a los componentes de esa agrupación sendas ovaciones.

A medida que van actuando estos profesores, vamos comprendiendo su notabilidad, mereciendo el joven maestro Sr. Lázaro la felicitación más efusiva, pues de uno y otro sitio ha podido recoger la flor y hacer su presentación al público de tan maravillosa forma.

Como decimos antes, esta noche se repite la fiesta, dando principio a las diez y media.

JULIAN.

## SUCESOS

Un carretero herido

En el Hospital de Caridad ha ingresado Ginés Segado Inglés de 59 años natural de La Palma, el cual sufre diferentes heridas en un pie por haber sido arrollado por el carro que guiaba.

Quedó hospitalizado en la sala de San Leandro.

## Información

de Marina

Se concede volver al servicio activo al fogonero preferente Manuel Gomez Zapata, siendo destinado a este Departamento.

—Ha sido declarado apto para el servicio de submarinos el personal de marinería que se indica:

Cabo de mar José Antón Baile, «B-1»; cabo de marinería Ramón Gómez Díaz, «B-6»; marinero electricista Jesús Silvela López, «B-6», marinero de primera, José María Martínez García, «B-3»; Idem de segunda Antonio Eleuterio Alcañiz, «Peral»; Idem de id. José Terol Asensí, «B-2»; Idem de id. Luis Gasca Virgos, «B-2»; Idem de id. José Vera Yátera, «B-4»; Idem de id. Pascual Trillas Sansano, «B-6».

—Se concede percibo de quinquenios y anualidades a personal subalterno, cuya relación publica el Diario Oficial.

## D. Bernardo González Cervantes

Coronel de Infantería de Marina, retirado, falleció el 18 del actual, después de recibir los auxilios espirituales

R. I. P.

Los misas que se celebrarán en la Iglesia Castrense de Santo Domingo el próximo martes, día 24 del presente mes, a las 11 de su mañana, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

La familia turgo a sus amistades la asistencia a tan piadoso acto.

Cartagena Agosto de 1926



## Plaza de Toros de Cartagena

Colosal y estupendo festival cómico-torero para el sábado 28 a las 10-30 de la noche

Se lidiarán cuatro bravas reses de don Tomás Pérez Padilla, de Jaén, en el orden siguiente:

### Parte seria

ESPADAS: Pedro Pérez «Jumillano» y Juan García «Chicuelin»

### Parte cómica

### Juerga andaluza

en la que se lidiará una preciosa res de dos años y en la cual tomará parte el celebrado bailarín por alegrías EL ESTADILLO.

### 2.ª Boda accidentalada

Esta res será estoqueada por el

### GRAN CARRO

y la banderillea a en canastos con el CHOCOLATE y el MUÑO

PRECIOS

Entrada general. 1'00 pta.  
E. especial para señoras, cabos, soldados, marineros y niños menores de 7 años. 0'75 id.

## Conferencia de la tarde

(Por telégrafo)

## Varias noticias

En Madrid se verificó la corrida anunciada,

El rejoneador don Miguel Couchet actuó admirablemente en sus dos toros.

En lidia ordinaria Pastoret regular.

Rubito, mediano.

Romero Freg. bien. Sufrió un varetazo en el vientre

—En San Sebastián Cañero rejoneó bien dos toros.

En la lidia ordinaria, Gallo desigual con sus tradicionales «espantás».

Belmonte, superior y regular. Su primero lo brindó al millonario Vandervilt, que le regaló 25.000 pesetas

Belmonte «agradecido» le regaló la muleta y el estoque.

Van der Vilt, había pagado las banderillas que le brindaron a 3.000 pesetas.

—En Bilbao se celebró la primera de feria con ganado de Concha y Sierra que resultó bueno.

Chicuelo, ma, oyó avisos.

Vázquez y Agüero, medianos.

Antes de empezar la corrida una comisión del «Club Agüero» entregó a este la oreja de oro que ganó en Madrid en la corrida de la Prensa.

—En Alicante, los toros de Vi-

cente Martínez bravos.

Nacional bien.

Gitanillo superior.

Niño de la Palma, colosal en uno de sus toros.

—En la novillada celebrada en Barcelona fué cogido Mendoza, sufriendo un puntazo en el muslo y contusiones en la cara.

Cagancho, también sufrió dos heridas en la oreja izquierda.

—En el Ministerio de la Guerra se celebró el consejo preparatorio dirigiéndose luego los Ministros a Palacio para celebrar consejo bajo la presidencia del Rey.

A la salida dijo a los periodistas que había habido muchos asuntos y larga firma.

A las 3'30, sale el Rey para Santander y tratamos—dijo el Presidente—de la cuestión de Tánger y de la Sociedad de Naciones.

—Entre os Decretos firmados figura uno sobre la reglamentación de toros y la venta en ferias y verbenas. También dispone otro, se forme inmediatamente la confederación hidrográfica del Segura.

—Primo de Rivera dijo a los periodistas que habían examinado el número del «The Times» dedicado a España y está bien gustándonos, menos un artículo en el que sin tener en cuenta que el número era para España hace acerbas críticas contra nosotros.